

# Enfermedades Conejos

## Parasitarias

Las enfermedades causadas por parásitos constituyen aproximadamente el 35% de los problemas de salud de los conejos en las granjas promedio. De acuerdo a la información disponible, las parasitosis que pueden afectar a los conejos en México son: Cheyletiellosis, Cisticercosis, Coccidiosis, Encefalitozoonosis, Pasalurosis, Sarna Psoróptica, Sarna Sarcóptica y Toxoplasmosis. Algunas tienen poca trascendencia porque afectan levemente la salud de los conejos, como la Pasalurosis; otras, aunque son poco frecuentes, son muy resaltadas porque constituyen zoonosis importantes, como la Toxoplasmosis y la Encefalitozoonosis; sin embargo, aquellas que afectan de manera significativa a los conejos de las granjas en nuestro país son la Coccidiosis, la Sarna Psoróptica y la Cheyletiellosis, y las tres pueden prevenirse y/o controlarse mediante programas adecuados de bioseguridad.

## Micóticas

La enfermedad micótica más común en conejos es la dermatofitosis, la cual está asociada principalmente a *Trichophyton menthagrophytes* y *Microsporum canis*, mientras que la dermatitis por *Malassezia* spp ha sido raramente reportada en lagomorfos. El presente trabajo reporta el caso de un conejo Lop macho, de seis meses de edad que fue presentado a la consulta por un problema de dermatitis. El animal presentaba focos de alopecia, descamación de piel y fácil desprendimiento de pelo contiguo en tres áreas definidas. En el cultivo micológico en agar Saburaud glucosado a 25 °C se llegó a aislar *Malassezia* spp. Se le hizo una terapia antifúngica con griseofulvina con resultados favorables, aunque llegó a hacer recidiva y fue tratado seguidamente con ketoconazol llegando a recuperarse de las lesiones de piel.